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PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
 

À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay, tenue en la salle des commissaires, sise 
au 36, rue Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 27 avril 2004, à 19 h 30, sous la 
présidence de Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été 
dûment convoqués dans les délais prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 
Sont présents, présentes, outre la présidente, 
 
Les commissaires :  Mmes Jacqueline Asselin 
  Lise Blackburn 
  Sonia Desgagné 
  Diane Durand 
  Ruth Gagnon 
 Diane Perron 
  Diane Tremblay 
 MM. Jean-Claude Basque 
  Rino Beaulieu 
  Évens Claveau 
  Omer Deschesnes 
  Magella Desmeules 
  Michel Girard 
  Charles Lavoie 
  Antonin Simard 
  Bernard Villeneuve 
 
Absence motivée :  Mme Sylvie Belzile 
  Hélène De Champlain 
  Diane Gauthier 
 
Commissaires représen- Mme France Gagné 
tants des parents :  M. Jean-Marc Girard 
 
Sont également Mme Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
présents-tes : MM. Michel Cloutier, secrétaire général 
  Claude Dauphinais, directeur général 
  Yvon Pelletier, directeur général adjoint 

 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
Que l’ordre du jour de la présente session soit accepté. 

 
ADOPTÉE 

 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 

Conseil des commissaires, tenue le 13 avril 2004, tel que rédigé. 
 

ADOPTÉE 
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ATTENDU le poste d’ouvrier certifié devenu vacant, à la 
suite de la démission de monsieur Pierre Fillion; 

 
ATTENDU le résultat de l’affichage du concours # 02-2004-

14 au poste d’ouvrier certifié de 38,75 h / sem. à l’atelier; 
 
ATTENDU les règles de la convention collective du 

personnel de soutien scolaire (S-3) notamment en ce qui concerne l’attribution d’un 
poste devenu vacant; 

ATTENDU la recommandation favorable du Comité des 
services des ressources humaines; 

 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de monsieur Normand 

Perron comme ouvrier certifié à l’atelier, à compter du 28 avril 2004. 
 

ADOPTÉE 
 
 
ATTENDU que le projet des règles budgétaires 2004-2005 

des commissions scolaires est en consultation auprès des commissions scolaires; 
 
ATTENDU que les rencontres d’informations du MEQ sur le 

projet ont eu lieu seulement le 16 avril 2004  et que la date limite de la consultation a 
été fixée au 23 avril 2004; 

 
ATTENDU que le mémoire de la FCSQ produit à cet effet 

correspond bien à  la rétroaction envisagée pour notre Commission scolaire; 
 
ATTENDU l’avantage aussi de retrouver le plus possible la 

même rétroaction aux règles budgétaires auprès du MEQ afin d’obtenir des 
modifications à ce projet pour notre Commission scolaire; 

 
ATTENDU la recommandation du comité des services des 

ressources financières et de l’informatique lors de sa rencontre du 19 avril 2004; 
 
Il est proposé par Mme Jacqueline Asselin 
et résolu : 
 
DE RETENIR le mémoire déposé et produit par la Fédération 

des commissions scolaires du Québec au titre de la rétroaction au projet de règles 
budgétaires 2004-2005 comme étant la rétroaction à ce même projet de règles 
budgétaires pour notre Commission scolaire. 

 
ADOPTÉE 

 
 
Sur proposition dûment faite et appuyée; 
 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
QUE  la commission scolaire emprunte de la Caisse 

Desjardins de Chicoutimi, la somme de 55 123 472$ au moyen d’un contrat de crédit 
variable et/ou d’un ou de plusieurs contrats de prêt n’excédant pas, globalement, le 
moins élevé des montants suivants : 

 
a) Le montant indiqué précédemment; ou 
b) Le montant autorisé de temps à autre par le ministre de 

l’Éducation. 
 
QUE les sommes empruntées portent intérêts au taux 

suivant : taux préférentiel de la Caisse centrale Desjardins; 
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QUE les sommes empruntées soient affectées aux dépenses 
de fonctionnement et d’investissements; 

 
QUE les personnes nommées à la résolution d’autorisation 

de signatures pour les contrats et chèques soient autorisées à signer au nom de la 
commission scolaire, le ou les contrat(s) de crédit soumis par la caisse, aux conditions 
énumérées plus haut et à toute autre condition en usage à la caisse, ainsi que tout 
document utile ou nécessaire pour donner plein effet aux présentes. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU que le plan de cinq ans du ministère de 

l’Éducation pour l’implantation des nouvelles technologies de l’information et de la 
communication (mesure 50590) a pris fin le 30 juin 2001; 

 
ATTENDU que cette mesure prévoyait un montant annuel 

d’environ 55, 00$ par élève pour l’acquisition d’équipements informatiques à des fins 
pédagogiques; 

ATTENDU que la plupart des équipements acquis avec la 
mesure 50590 sont maintenant désuets; 

 
ATTENDU la nécessité de remplacer de façon régulière 

cesdits équipements pour répondre adéquatement aux besoins de l’enseignement et de 
la réforme de l’éducation; 

ATTENDU l’annonce du 16 décembre dernier de la mesure 
50670 visant l’achat d’équipements informatiques à des fins pédagogiques; 

 
ATTENDU que cette mesure consentie pour l’année 2003-

2004 prévoyait une somme d’environ 16,00$ par élève et que ce montant est nettement 
insuffisant pour remplacer ne serait-ce qu’une partie des équipements informatiques 
désuets acquis avec la mesure 50590; 

 
ATTENDU qu’aucune autre mesure n’est actuellement 

prévue dans le projet de règles budgétaires pour l’année 2004-2005; 
 
Il est proposé par M. Évens Claveau 
et résolu : 
 
DE DEMANDER au ministère de l’Éducation de bonifier sa 

mesure actuelle 50670 pour la rendre équivalente à l’ancienne mesure 50590 et de 
l’intégrer aux règles budgétaires des commissions scolaires de façon permanente afin 
d’assurer le remplacement continuel des équipements informatiques désuets servant à 
l’enseignement; 

 
DE TRANSMETTRE copie de cette résolution aux députés 

du territoire de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay ainsi qu’à l’ensemble 
des commissions scolaires du Québec. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU le résultats des échanges et discussions tenues 

en comité de travail lors d’une rencontre des membres du Conseil des Commissaires 
tenue le 20 avril dernier; 
 

Il est proposé par M. Évens Claveau 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la direction générale à faire parvenir à la 

Fédération des commissions scolaires du Québec, les documents de réponse aux 
consultations portant d’une part sur la démocratie scolaire et d’autre part, sur la Loi sur 
les élections scolaires. 

 
ADOPTÉE 
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ATTENDU les consultations valisées conformément à la Loi 

sur l’Instruction publique; 
 
ATTENDU la recommandation positive du Comité des 

services éducatifs jeunes; 
 
Il est proposé par Mme Jacqueline Asselin 
et résolu : 
 
D’ADOPTER tel que déposé et présenté, le programme de 

mesure de juin 2004 pour les ordres d’enseignement primaire et secondaire. 
 

ADOPTÉE 
 
 
ATTENDU la recommandation positive du comité des 

ressources matérielles ; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ACCORDER  au plus bas soumissionnaire conforme, le 

contrat de réfection de la toîture de Centre administratif à Poly-Toîture inc. pour un 
montant de 53 797,19 $ toutes taxes incluses. 

 
ADOPTÉE 

 
 
Madame la Présidente résume certaines représentations ou 

interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours : 
 
§ Le 14 avril 2004 : 
Õ Participation au comité de sélection sur la relève des directions 

d’établissement 
Õ Participation à la rencontre du Conseil d’établissement de l’école 

Sainte-Thérèse. 
 

§ Le 15 avril 2004 : 
Õ Participation à la rencontre du Conseil d’administration de CRÉPAS, à 

Jonquière. 
 

§ Les 16 et 17 avril 2004 : 
Õ Participation au comité de la Fédération des Commissions scolaires 

du Québec sur les «Enjeux politiques», à Québec. 
 

§ Le 20 avril 2004 : 
Õ Participation au Comité de la Fibre optique à Jonquière; 
Õ Participation au dîner-conférence de monsieur Pierre Bourque, à la 

Commission scolaire du Lac-Saint-Jean; 
Õ Rencontre du directeur général, Monsieur Dauphinais, sur certains 

dossiers; 
Õ Participation au Conseil d’administration de la Pulperie. 
 

§ Le 21 avril 2004 : 
Õ Rencontre du journaliste de CJPM-TV sur le dossier «diminution de 

clientèle»; 
Õ Participation à l’émission de madame Myriam Ségal sur le dossier 

«diminution de la clientèle». 
 

§ Le 22 avril 2004 : 
Õ Participation au comité de sélection sur la relève des directions 

d’établissement. 
 

§ Le 23 avril 2004 : 
Õ Participation au conseil général de la Fédération des Commissions 

scolaires, à Québec. 
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§ Le 26 avril 2004 : 
Õ Rencontre avec la directrice générale du CÉGEP de Chicoutimi, 

madame Ginette Siro is, sur le dossier CFDM et SODEB. 
Õ Participation au comité de relations professionnelles des directions 

d’établissement. 
 

§ Le 27 avril 2004 : 
Õ Participation au conseil d’administration d’Emploi Québec. 

 
Mme la présidente profite de l’occasion pour avertir les 

membres du Conseil qu’ils pourraient avoir à répondre à des questions de contribuables 
et parents d’élèves inquiets à la suite du transfert d’écoles de près de 258 élèves, l’an 
prochain. Cette mesure pourrait s’imposer en raison de la forte diminution d’élèves 
anticipée pour septembre prochain. Ces nouveaux paramètres pourraient également 
avoir comme conséquence d’augmenter le nombre de classes-cycles. 

 
 
Le directeur général présente un bref résumé d’interventions 

ou représentations faites au cours des derniers jours : 
 
á Les 7 et 8 avril 2004 : 
Õ Colloque «Le devenir de Saguenay» par le Mouvement Vision Saguenay 2025. 

 
á Le 16 avril 2004 : 
Õ Rencontre avec la personne-ressource de la Fédération des Commissions scolaires 

du Québec sur le dossier «Planification stratégique». 
Õ Rencontre sur la présentation des Règles budgétaires 2004-2005, à Québec. 

 
á Le 20 avril 2004 : 
Õ Réunion du Comité des partenaires – dossier de la Fibre optique. 
Õ Participation au dîner-conférence de monsieur Pierre Bourque, à la Commission 

scolaire du Lac -Saint-Jean. 
 

á Le 22 avril 2004 : 
Õ Formation sur les «Mesures d’urgence». 

 
 
Les membres du Conseil des Commissaires ont pu prendre 

connaissance de rapports de réunion de Comités de service. Des informations 
supplémentaires sont fournies en réponse à certaines questions posées par des 
membres du Conseil. 

 
 
Le directeur des services des ressources financières et de 

l’informatique, M. Michel Simard, dépose et commente le rapport sur le contrôle 
budgétaire tel qu’établi au 31 mars 2004. En résumé, il y a surplus budgétaire au 31 
mars. Il  se situe à 140 363,00 $. Si on ajoute le déficit d’opérations prévu au budget 
initial 2003-2004, soit un montant de 356 117,00 $, le déficit d’opérations de l’exercice 
pour cette période s’établit ainsi à 215 754,00 $, faisant en sorte que le surplus cumulé 
anticipé au 30 juin prochain est de 2 003 845,00 $. Ce qui fait dire à madame la 
présidente que la performance financière de la Commission scolaire est rassurante et 
sécurisante. 

 

 
Le secrétaire général fait connaître les résultats de l’élection 

scolaire tenues le 25 avril dernier dans la circonscription no 8. En bref, c’est Mme  
Madeleine Jean qui occupera le poste de commissaire. Voici un bref résumé des 
rapports : 

Nombre d’électeurs :.............................................. 3818 
Nombre total de votes : .................................561, soit : 
Madeleine Jean : ...........................................137 votes; 
Claude Charron : ...........................................115 votes; 
Ginette Gauthier : ..........................................115 votes; 
Germaine Fafard : ...........................................86 votes; 
Chrystiane Jean :.............................................74 votes; 
Sylvie Maltais : .................................................34 votes. 
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M. Michel Simard fait connaître les principales modalités se 
rapportant au programme de soutien que la Commission s’apprête à offrir aux membres 
de son personnel pour leur faciliter l’acquisition d’un micro-ordinateur personnel. La 
Commission scolaire jouera un rôle d’intermédiaire en facilitant le financement et le 
remboursement par déductions à la source. Ce programme prendra effet le 1er octobre 
2004 pour se terminer le 30 juillet 2005. 

 
 
Par la suite, Monsieur Simard poursuit en informant que dans 

le but d’optimiser le paiement des frais de déplacement, sera instaurée prochainement 
une nouvelle façon de faire qui permettra d’ajouter au chèque de paye d’un employé, le 
montant qui lui sera dû en frais de déplacement. 

 
 
Mme Sonia Desgagné, commissaire, invite les membres du 

Conseil à venir rencontrer les élèves et Mme Françoise Simard, enseignante en histoire à 
la polyvalente Dominique-Racine, vendredi prochain, lors des deux premières périodes 
de la journée. À cette occasion, les personnes présentes pourront visiter une exposition 
soulignant le 33e anniversaires des événements survenus à St-Jean-Vianney. De plus, 
elles pourront entendre le témoignage de la journaliste Jacqueline Landry, une des 
victimes rescapées de ce terrible événement occasionné par des glissements de 
terrains. 

 
 
En réponse à une intervention de Mme Ruth Gagnon, 

commissaire, le directeur général fait savoir qu’il prendra les information nécessaires 
auprès de la direction d’école Des Notre-Dame afin de connaître les raisons du retard à 
apporter une correction à la situation des activités de surveillance exercée par un groupe 
d’élèves de 4eannée. Pour elle, cette situation la préoccupe du fait principalement qu’il 
s’agit d’une responsabilité qui ne doit pas être dévolue aux élèves. 

 
 
 
Sur ce, la présente session du Conseil se termine. 

 
 
 
 
 
La présidente  Le secrétaire général 
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